

Observatoire CARMEN en matière de politiques sur les maladies non transmissibles (MNT)



L'Observatoire CARMEN en matière de politiques sur les maladies non transmissibles sert de plate-forme au réseau de pays et d'institutions engagés dans l'analyse et la surveillance systématiques des politiques sur les MNT. CARMEN est l'initiative adoptée par l'Organisation panaméricaine de la santé (OPS) pour la prévention des maladies chroniques non transmissibles dans les Amériques. L'Observatoire offrira des possibilités de formation, de recherche et de surveillance et servira de centre d'information et de point de diffusion pour l'adoption de pratiques exemplaires dans les fondements de nos politiques.



Quels sont les principaux objectifs de l'Observatoire CARMEN en matière de politiques sur les MNT?

L'Observatoire en matière de politiques sur les MNT a comme objectif global de fournir un soutien en matière de connaissance et d'analyse aux décideurs des Amériques et, si possible, aux pays d'autres régions. Plus précisément, l'Observatoire veut :

- Appuyer l'élaboration de politiques intégrées et efficaces pour la prévention des maladies non transmissibles grâce à l'analyse systématique des processus relatifs à la formulation, à l'adoption et à la mise en œuvre des politiques.
- Renforcer la collaboration intersectorielle à l'égard de l'adoption de politiques complémentaires qui optimisent la prévention des maladies non transmissibles.
- Faire en sorte que les décideurs accordent plus d'importance à la prévention des maladies non transmissibles.



Participation de l'OPS

L'OPS coordonne le réseau CARMEN et travaille avec ses États membres pour traiter les questions de santé publique. L'OPS apporte une contribution dans le domaine grâce à son expertise technique dans la prévention et le contrôle des MNT, et elle veille à ce que les efforts déployés par son vaste éventail de collaborateurs soient en accord avec les efforts de l'Observatoire.

L'Agence de santé publique du Canada (ASPC) est un Centre collaborateur de l'Organisation mondiale de la santé (OMS) sur l'élaboration de politiques relatives à la prévention des maladies non transmissibles (MNT).

À cet égard, le Centre appuie les activités d'élaboration et de mise en œuvre de politiques sur les MNT au Canada et dans d'autres pays membres de l'OMS, et plus précisément dans les Amériques et en Europe. Dans le passé, le Centre collaborateur a concentré ses efforts sur la conception et l'analyse d'études comparatives de processus d'élaboration de politiques relatives à la prévention des maladies chroniques dans 30 pays industrialisés. Plus récemment, le Centre collaborateur a œuvré pour la création d'un observatoire en matière de politiques sur les maladies non transmissibles.

Quels sont les avantages de l'Observatoire CARMEN en matière de politiques pour l'Agence de santé publique du Canada (ASPC)?

Tout en renforçant les capacités techniques de l'ASPC, la participation au programme de OMS-CARMEN mise sur les efforts actuels de collaboration internationale. L'Observatoire en matière de politiques sert de plate-forme internationale pour l'examen scientifique des politiques publiques, lequel pourrait stimuler l'élaboration de politiques relatives aux maladies

chroniques au Canada. L'Observatoire servira également de point de repère et de liaison pour une foule d'activités entreprises à l'échelle du Canada afin d'évaluer l'efficacité des interventions en matière de politique à l'égard des maladies chroniques. L'Observatoire appuiera aussi l'élaboration d'options stratégiques fondées sur des données probantes et sur l'analyse rigoureuse de ce qui fonctionne et compatibles avec ce qui est connu dans d'autres pays.

Qui sont les collaborateurs du projet d'Observatoire en matière de politiques sur les MNT?

De nombreux partenaires nationaux et internationaux participent au projet de l'Observatoire en matière de politiques sur les MNT. Sur le plan national, de multiples secteurs ministériels seront mobilisés, comme ceux de la santé, de la planification économique, de l'agriculture, du bien-être social, de l'éducation, des sports et des loisirs. Les autres partenaires seront des ONG, des établissements d'enseignement et des associations professionnelles qui travaillent dans le domaine de l'élaboration et de la mise en œuvre de politiques sur les MNT. Les organismes donateurs internationaux, multilatéraux, bilatéraux et les gouvernements se sont engagés à appuyer les efforts déployés à l'échelle mondiale pour intégrer la santé et le développement économique.

Renseignements :
Organisation panaméricaine de la santé
 525 23rd Street N.W.
 Washington, D.C., 20037 USA
 Tél. : (202) 974 3000
<http://www.paho.org>

Agence de santé publique du Canada
 Centre collaborateur de l'Organisation mondiale de la santé (OMS) sur l'élaboration de politiques relatives à la prévention des maladies non transmissibles (MNT)
 Observatoire en matière de politiques sur les maladies non transmissibles
 120, chemin Colonnade
 Ottawa (Ontario) Canada K1A 0K9
 Tél. : (613) 957 0720
<http://www.phac-aspc.gc.ca/ccdpc-cpcmc>